

Les abeilles, orfèvres de la nature

Il y a huit ans, aidé de son père Philippe et de son épouse Claire, Xavier Rennotte a créé la coopérative Nectar&Co, qui transforme et commercialise du miel. "La passion pour l'apiculture vient de mon adolescence, lorsque je suivais des cours par correspondance. J'étais fasciné par cet or liquide que je voyais extrait des ruches des apiculteurs de mon village. Mon père m'a permis d'installer une dizaine de ruches dans le verger familial, je m'en occupais le week-end en rentrant d'un internat eupenois, et mon père assurait la semaine." En grandissant, Xavier a découvert l'hydromel, puis y a consacré son mémoire à l'Ichec (Brussels Management School). L'étude de faisabilité d'une hydromellerie a même été primée au "Namur entrepreneurship center" en 2007 et a obtenu une bourse de préactivité.

"Nectar&Co, c'est la valorisation du miel par sa transformation. Soit nous achetons de la matière première à un réseau de producteurs qui s'engagent à respecter un strict cahier de charges, soit des apiculteurs prélèvent le miel de notre vingtaine de ruches, réparties dans les trois régions du pays pour garantir une variété de goûts." Elles sont installées, par exemple, sur le toit d'un magasin d'alimentation haut de gamme de Woluwe-Saint-Pierre, dans l'immense jardin d'un deux étoiles de Liernu ou chez des particuliers... et dans le verger du papa de Xavier. Le miel vendu sous la marque est soumis au principe de la cristallisation contrôlée, qui lui donne une onctuosité "tartinable". La gamme compte 17 types de miel (14 européens et 3 belges), qui gar-



En septembre, Nectar&Co quittera Gembloux pour Fernelmont, et triplera sa surface d'exploitation.

nissent 80.000 pots par an écoulés dans 120 points de vente et en e-shop. "La Belgique ne produit que 20 à 30 % du miel consommé. Nous travaillons en apiculture biologique, selon des méthodes labellisées. Aujourd'hui, nous exportons nos hydromels en France, au Grand-Duché de Luxembourg et au Royaume-Uni. 4.000 litres sortent des cuves par an, c'est le seul produit proposé sur le marché fabriqué à partir de miel belge monofloral. La Belgique compte 10.000 apiculteurs, et quelque 5.000 tonnes de miel sont consommées chaque année... Le calcul est vite fait : le miel que nous consommons provient souvent de l'étranger.

nectar-co.com